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«Радио-Бабр». Алексей Петров о грядущих
выборах в Законодательное Собрание
Иркутской области: «Теперь уже список
партии «Единая Россия» не даст большого
преимущества»
«Радио-Бабр» − это еженедельный аудиоподкаст, в котором мы вспоминаем и анализируем прошедшую
неделю.

Сегодня в выпуске:

− Токио вновь рассердилось на Медведева из-за его визита на Курильские острова

− «С одной стороны, наверное, могла быть борьба за попадание в партийный список, но поскольку все-таки
теперь уже список партии «Единая Россия» не даст большого преимущества, поэтому здесь, наверное, может
быть даже проще будет некоторым из депутатов идти именно как независимые кандидаты по одномандатным
округам..» - член общественной палаты города Иркутска, кандидат политических наук рассуждает о грядущих
выборах в Законодательное собрание

− Байкальскую опять не открыли, или как оправдывался Косяков за свои «косяки» перед Правительством
области

− Вероятно, что с января 2013 года за каждого третьего и последующего ребенка в Иркутской области
дополнительно будут выплачивать по 5890 рублей. Министр социального развития, опеки и попечительства
Иркутской области Владимир Родионов впервые рассказал о проекте нового закона

− В Иркутске откроется антикафе. О целях создания рассказывает один из инициаторов проекта Сергей
Кипсар

− Правда ли, что филармония и ТЮЗ поменяются местами?

− «Вообще предпочитаю пляж, море, солнце» / «Скалолазание» / «Не сидеть дома, на пляже поваляться» / «В
клубах, на улице, на набережной» - иркутяне рассказали о собственном отдыхе и о недостающих зонах
рекреации в Иркутске
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ИНТЕРВЬЮ

Государственная Дума России готовится уйти на каникулы, в то время как депутаты Иркутской области уже
вовсю отдыхают. И это вполне объяснимо: впереди у них напряженный предвыборный год. Мы поговорили с
представителем Общественной палаты Иркутска, кандидатом политических наук Алексеем Петровым о
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грядущих выборах в Законодательное собрание области и обсудили работу депутатов Госдумы от нашего
региона.

- 4 декабря мы выбрали депутатов Государственной Думы. От Иркутской области интересы у нас
представляют – это Крутов, Тен, Романов, Левченко, Рульков, Луговой. Однако, пока как-то, вот
особых таких действий этих депутатов как избранников народа мы не видим. Потому что в принципе
какое-то молчание такое наблюдается. Вот на ваш взгляд, почему такая ситуация складывается и
может быть это просто обыденным жителям ничего не известно?

Как-то странно слышать о том, что если обыденным жителям неизвестно. Дело в том, что именно все наши
депутаты Государственной Думы работают для обычных граждан. Поэтому, надо честно сказать, конечно, мы
ожидали, наверное, более активную работу наших депутатов Государственной Думы. И об их деятельности мы
чаще всего узнаем из пресс-службы Тена. То есть он все-таки достаточно активно представлен в медийном
пространстве. Ну а что касается, например, КПРФ или Справедливой России, то мы сможем прочитать о
действиях депутатов, к сожалению, только в их партийной прессе. То есть, честно говоря, вот таких серьезных
каких-то аналитических отчетов о первой половине года, то есть о первом полугодии, проведенном в
Государственной Думе, ни один депутат, к сожалению, не предоставил. Конечно, может быть, депутаты
считают, что полгода не такой серьезный срок. О чем можно говорить!? Может быть, в конце 2012 года мы
услышим какой-то серьезный отчет именно про первый год работы в Государственной Думе. Вроде бы как
одна пятая часть и поэтому можно будет подвести итоги. Но с другой стороны закончилась первая сессия.
Кроме того эта сессия была все-таки достаточно такая и скандальная. Мы видели много демаршей. Она
изучала и принимала достаточно несколько таких очень интересных законопроектов. Поэтому, конечно,
хотелось, чтобы, например, как-то мы знали о том, как голосуют депутаты от Иркутской области. Только ли по
партийной дисциплине? Или все-таки, например, в каких-то вопросах они больше придерживаются мнения,
что они жители Иркутской области? Были ли, например, голосования, когда представители разных
политических партий голосовали одинаково, потому что это было бы выгодно нашему региону или, например,
Сибири в целом? К сожалению, такой информацией пока мы не очень владеем. Поэтому подвести такой
серьезный аналитический итог мы не сможем.

- Что касается Единой России. Мы знаем, что партия за последний особенно год политической
деятельности была очень сильно «потрепана». Были тоже какие-то скандалы, были интриги в
Государственной Думе. В принципе, они не скрывались. Но вот на ваш взгляд, конкретно у нас в
Иркутской области смена руководителя Иркутского регионального отделения, то есть приход Сергея
Юрьевича Тена, изменит как-то положение этой партии в глазах избирателей?

- Ну, я думаю, конечно, с одной стороны, Тену, наверное, очень бы хотелось, чтобы бы приход его в партию
завершил ту чреду таких конфликтов внутренних: внутриэлитных, внутрипартийных или, например, может
быть таких серьезных раздряг в партии. Я думаю, что пока, как мне кажется, ему удается ну несколько хотя бы
так принизить тот … он смог все-таки принизить публичность конфликта. То есть если сейчас этот конфликт и
существует, скажем так, между какими-то рядовыми членами политсовета, то он, по крайней мере, не выходит
в публичное пространство. Нам об этом фактически неизвестно, что говорит о том, что партия успокоилась.
Хотя видите ситуация в том, что рейтинг партии достаточно просел за последний год, и поэтому она уже не
имеет того большинства, о чем партия еще не думала, например, там год, полтора назад. Поэтому накануне,
конечно, старта избирательной кампании в Законодательное собрание Иркутской области, я думаю, что
неофициально старт будет дан уже осенью после окончания лета, то есть как раз остается последний год, и
все те депутаты, которые пойдут на выборы на следующие пять лет, они, конечно об этом обязательно уже
осенью обозначатся. С одной стороны, наверное, могла быть борьба за попадание в партийный список, но
поскольку все-таки теперь уже список партии «Единая Россия» не даст большого преимущества, поэтому
здесь, наверное, может быть даже проще будет некоторым из депутатов идти именно как независимые
кандидаты по одномандатным округам. Я даже думаю и не исключаю, что многие представители партии,
которые избирались, пойдут по одномандатным округам. С другой стороны, надо сказать, что поскольку в
прошлый раз «Единая Россия» набрала достаточно высокий процент и много депутатов, то сейчас такого
количества депутатов не будет. Это говорит о том, что какая-то часть депутатов завершит свои депутатские
полномочия. И соответственно после этого она не будет депутатами, то есть она должна уже подумать, чем ей
заниматься. То есть либо уходить в бизнес, либо какую-то общественную сферу, либо вторгаться в
исполнительную власть, как-то вклиниваться к Ерощенко, просить какой-то может исполнительный пост. Ну и
надо сказать, что чем будет интересна эта кампания, что в ней будет участвовать большее количество партий.
Поскольку к осени предполагается, что уже ряд политических партий из вновь созданных зарегистрируют свои
региональные отделения в Иркутской области. Мы можем говорить о том, что, например, те партии, которые
когда-то были сильны в Иркутске, хотя бы в период предвыборной кампании –это партия «Зеленые», партия



пенсионеров – эти партии, которые имеют такой неплохой бренд на российском уровне, они обязательно
объявят о то, что они будут участвовать в кампании и тем самым будут претендовать на тоже там какой-то
лакомый кусок: три, пять, а желательно, конечно, семь, пять-семь процентов. Чтобы, в том числе по
партийным спискам проходить в Законодательное собрание. Кроме того, если эти партии еще будут и
выдвигать сильных кандидатов по одномандатным округам, не исключено, что мы сможем увидеть не только
представителей «Единой России» и КПРФ, например, по одномандатным округам, в том числе и
представителей вот именно новых политических партий, либо все-таки беспартийных, которые будут идти по
сбору подписей.

- По новым партиям, вы считаете, что это вполне возможно? Да?

Я думаю вполне возможно. Но взять, например, ту же самую партию «Зеленые» на последних выборах. У них
по Иркутску, Ангарску рейтинг зашкаливал там за одиннадцать, за двенадцать процентов. То есть, конечно, у
них была слабая позиция в северных территориях, в сельских регионах. Если, например, они поднимут эту
тему на очень высокий уровень, то есть у них появятся яркие лидеры. Кроме того не исключено, что все-таки
какая-то из демократических партий, из вновь созданных демократических партий, будь то это новая партия
Прохорова, либо это, я не знаю, партия «Яблоко», либо, например, «Демократический выбор» Милова. То есть
вот какая-то из вновь созданных политических партий демократического плана. Так называемых с
либеральными ценностями. Тоже создаст какой-то, может быть, блок. Но мы понимаем, что система блоков не
существует, но хотя бы может неофициальный блок – несколько партий будут поддерживать каких-то ярких
кандидатов по тем или иным округам. По крайней мере, в Иркутске, например, победить неединороссу, мне
кажется, что будет намного проще. И этим должны воспользоваться, конечно, те кандидаты, которые пойдут
по иркутским округам.

Мы ждем Ваших писем по адресу radio-babr@yandex.ru
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